Упражнения на употребление  модальных глаголов 
CAN, COULD,MAY, MIGHT, TO BE TO, MUST, HAVE TO,
TO BE ABLE TO, NEED, NEED NOT

	Упр. 1. Переведите на русский язык.
1. Mike can run very fast. 2. They can understand French. 3. Kate can speak English well. 4. My brother can come and help you in the garden. 5. Can you speak Spanish? 6. Can your brother help me with mathematics? 7. His little sister can walk already. 8. The children cannot carry this box: it is too heavy. 9. My friend cannot come in time. 10. This old woman cannot sleep at night.

Упр. 2. Переведите на английский язык, употребляя модальный глагол can (could ).
1. Я умею говорить по-английски. 2. Мой папа не умеет говорить по-немецки. 3. Ты умеешь говорить по-французски? 4. Моя сестра не умеет кататься на коньках. 5. Ты можешь переплыть эту реку? 6. Я не могу выпить это молоко. 7. Она не может вас понять. 8. Ты умел плавать в прошлом году? 9. В прошлом году я не умел кататься на лыжах, а сейчас умею. 10. Вы не можете мне сказать, как доехать до вокзала? 

Упр. 3. Переведите на английский язык, употребляя выражение to be able to 
1. Ты сможешь сделать эту работу завтра? 2. Я думаю, она не сумеет решить эту задачу. 3. Завтра я буду свободен и смогу помочь тебе. 4. Мы сможем поехать в Нью-Йорк в будущем году? 5. Ты сможешь починить мой магнитофон

	


Упр. 4. Переведите на русский язык.
1. May I go to the post-office with Mike? 2. May I take Pete's bag? 3. Don't give the vase to the child: he may break it. 4. May we take notes with a pencil? 5. You may not cross the street when the light is red. 6. May I shut the door? 7. May I invite Nick to our house? 8. You may go now. 9. If you have done your homework, you may go for a walk. 10. Don't go to the wood alone: you may lose your way. 

Упр. 5. Переведите на английский язык, употребляя модальный глагол may.
1. Можно мне войти? 2. Можно, я пойду гулять? 3. Если твоя работа готова, можешь идти домой. 4. Учитель сказал, что мы можем идти домой. 5. Доктор говорит, что я уже могу купаться. 6. Папа сказал, что мы можем идти в кино одни. 7. Я думал, что мне можно смотреть телевизор. 8. Если ты не наденешь пальто, ты можешь заболеть. 9. Не уходи из дома: мама может скоро прийти, а у нее нет ключа. 10. Будь осторожен: ты можешь упасть. 

Упр. 6. Вставьте модальные глаголы may или can .
1. I ____ finish the work tomorrow if no one bothers me any more. 2. ____ we come and see you next Sunday at three o'clock in the afternoon? 3. What time is it? — It ____ be about six o'clock, but I am not sure. 4. Only a person who knows the language very well ____ answer such a question. 5. ____ I come in? 6. Let me look at your exercises. I ____ be able to help you. 7. I ____ not swim, because until this year the doctor did not allow me to be more than two minutes in the water. But this year he says I ____ stay in for fifteen minutes if I like, so I am going to learn to swim. 8. Libraries are quite free, and any one who likes ____ get books there. 9. I ____ come and see you tomorrow if I have time. 10. Take your raincoat with you: it ____ rain today. 

Упр. 7. Вставьте модальные глаголы may или can .
1. You ____ come in when you have taken off your boots. 2. Be careful: you ____ spill the milk if you carry it like that. 3. Most children ____ slide on the ice very well. 4. I don't think I ____ be here by eleven o'clock tomorrow, but I ____ be. 5. ____ you see anything in this inky darkness? 6. You ____ go when you have finished your compositions. 7. What shall we do if the train is late? It ____ be late, you know, after the terrible snowstorms we've had. 8. When ____ you come arid see me? — Let me see: I ____ not come tomorrow, for I must be at the meeting, but on Sunday I'll find time. Yes, you ____ expect me on Sunday about three o'clock. Will that be all right?

Упр. 8. Переведите на английский язык, употребляя модальный глагол must или его эквивалент to have to.
1. Я должна пойти в магазин сегодня, сварить обед, сделать уроки, пойти в школу, написать письмо брату
2. Мне придется пойти в магазин завтра, сварить обед, сделать уроки, пойти в школу, написать письмо брату
3. Мне пришлось пойти в магазин вчера, сварить обед, сделать уроки, пойти в школу, написать письмо брату.

Упр. 9. Переведите на английский язык, употребляя модальные глаголы must, may или саn.
1. Он сейчас должен быть в своем кабинете. Вы можете поговорить с ним. 2. Можно войти? — Пожалуйста. 3. Вы должны прочитать этот текст. 4. Может ли он выполнить это задание? 5. Можно мне взять вашу книгу? 6. На уроке английского языка вы должны говорить только по-английски. 7. Мы должны сегодня сдать тетради? 8. Можно мне задать вам вопрос? — Пожалуйста. 9. Я не могу пойти о вами в кино, так как я очень занят. 10. Можно здесь курить? — Пожалуйста.

Упр. 10. Заполните пропуски модальными глаголами can, may или must.
1. What ____ we see on this map? 2. ____ you speak Spanish? — No, unfortunately I ____ 3. At what time ____ you come to school? 4. ____ I come in? 5. You ____ not smoke here. 6. ____ take your book? — I am afraid not: I need it. 7. He ____ not speak English yet. 8. I have very little time: I ____ go. 9. They ____ not go to the park today because they are busy. 10. You ____ read this text: it is easy enough. 

Упр. 11. Перефразируйте следующие предложения, употребляя модальный глагол to be to.
E.g. 1) The lecture is supposed to begin at eight. The lecture is to begin at eight. 2) I expect her to come and help. She is to come and help. 3) It was planned that we should wait for them at the door. We were to wait for them at the door. 4) It was arranged that he should meet her at the station. He was to meet her at the station. 5) Who will take care of the children? Who is to take care of the children? 1. What am I supposed to do if they come too early? 2 It was arranged that the youngest children would play on the beach. 3. We expect you to show the place to her. 4. I am expected to leave tomorrow at the latest. 5. Where am I supposed to be taken? 6. This is Dora. It is arranged that she will share the room with you. 7 And who will do the cooking? 8. It is expected that two more apartment houses will be built here. 9. It was arranged that the cup final would be played that afternoon. 10. Who will meet you at the station?

Упр. 12. Вставьте модальные глаголы to have to или to be to.
1. She ____ to send a telegram because it was too late to send a letter. 2. They decided that she ____ to send them a telegram every tenth day. 3. You ____ to learn all the new words for the next lesson. 4. Do you know this man? He ____ to be our new teacher of history. 5. Who ____ to go to the library to get the new books? — I was, but I couldn't because I ____ to finish some work at the phonetic laboratory. 6. It is raining. You ____ to put on your raincoat. 7. "The patient ____ to stay in bed for a few days," ordered the doctor. 8. The child had stomach trouble and ____ to take castor oil. 9. I told her she ____ to open the window for a while every day. 10. The agreement was that if Johnny White could not repay the money he had borrowed, then Luke Flint ____ to have the right to sell the land. 

Упр. 13. Вставьте модальные глаголы to have to или to be to.
1. Where ____ the lecture to take place? — I suppose in the assembly hall. 2. So, our plan is as follows: I ____ to go to the library and bring the books. You ____ to look through all the material here. Later we ____ to work together. 3. "You ____ to do it alone, without anybody's help," she said sternly. 4. I ____ to help my friends with this work now, so I cannot go with you. 5. It was raining hard and we ____ to wait until it stopped raining. 6. 1 ____ to ask him about it tomorrow, as today he has already gone. 7. Why didn't you tell me that I ____ to buy the books? 8. According to the order of the schoolmistress all the pupils ____ to return the library books before the twenty-third of May. 9. As we had agreed before, we ____ to meet at two o'clock to go to the stadium together. But Mike did not come. I waited for another half-hour, but then I ____ to leave as I was afraid to be late. 10. The meeting ____ to begin at five o'clock. Don't be late.

Упр. 14. Переведите на английский язык, употребляя модальные глаголы to have to или to be to .
1. Вам предстоит выучить это стихотворение к среде. 2. Мне задали выучить это стихотворение к среде. 3. Мне пришлось выучить это стихотворение к среде. 4. Мне придется выучить это стихотворение к среде. 5. Ему приходится учить это стихотворение сегодня, так как он не выучил его вчера. 6. Вам не придется учить это стихотворение. 7. Мне не пришлось учить это стихотворение. 8. Так как он выучил это стихотворение вчера, ему не нужно учить его теперь. 9. На этой неделе нам предстоит встретиться с выдающимся ученым. 10. Выхода не было, и ему пришлось заплатить штраф. 






Упр. 15. Переведите на английский язык, употребляя модальный глагол need.
1. Мне нужно тебе помогать? — Нет, спасибо, все сделаю сам. 2. Вы можете не ходить туда. 3. Ему незачем беспокоиться о ней. 4. Я могу и не спрашивать его: он сам мне все расскажет. 5. Вам не обязательно звонить мне: я не забуду о своем обещании. 6. Надо ли ей покупать такую массу продуктов? 7. Она может не ходить в библиотеку: я дам ей книгу. 8. Вы могли и не брать зонт: я уверен, что дождя не будет.
Упр. 16. Вставьте модальные глаголы may, must или need.
1. ____ we hand in our compositions tomorrow? — No, you ____ not, you ____ hand them in after Sunday. 2. ____ John really do this today? — No, he ____ not, he ____ do it tomorrow if he likes. 3. You ____ not let this cup fall: it ____ break. 4. ____ I help you with your coat on? 5. ____ I take this book for a little while? — I am sorry, but I ____ return it to the library at once. 6. Alec ____ practise this sound specially, but the other pupils ____ not: they all pronounce it properly. 7. They ____ come at any time they like between ten and twelve in the morning, but they ____ not come if they don't want to. 8. ____ I go there right now? — Yes, you ____ .

Упр. 17. Вставьте модальные глаголы can, may, must или need.
1. I ____ not go out today: it is too cold. 2. ____ I take your pen? — Yes, please. 3. We ____ not carry the bookcase upstairs: it is too heavy. 4. We ____ not carry the bookcase upstairs ourselves: the workers will come and do it. 5. When ____ you come to see us? — I ____ come only on Sunday. 6. Shall I write a letter to him? — No, you ____ not, it is not necessary. 7. ____ you cut something without a knife? 8. Peter ____ return the book to the library. We all want to read it. 9. Why ____ not you understand it? It is so easy. 10. ____ we do the exercise at once? Yes, you do it at once. 


Упр. 18. Переведите на английский язык, употребляя модальные глаголы must, may, might или can't.
1. Они, должно быть, живут в Санкт-Петербурге.
2. Они, может быть, живут в Санкт-Петербурге.
3. Может быть, они и живут в Санкт-Петербурге (хотя едва ли).
4. Не может быть, что они живут в Санкт-Петербурге.
5. Они, должно быть, жили в Санкт-Петербурге.
6. Они, может быть, жили в Санкт-Петербурге.
7. Может быть, они и жили в Санкт-Петербурге (хотя едва ли).
8. Не может быть, что они жили в Санкт-Петербурге.
9. Он, должно быть, на работе.
10. Он, должно быть, был на работе.
11. Он, может быть, на работе. 
12.Он, может быть, был на работе.
13. Может быть, он и на работе (хотя едва ли).
14. Может быть, он и был на работе (хотя едва ли).
15. Не может быть, что он на работе.



Упр. 19. Переведите на английский язык, употребляя модальный глагол may.
1. Может быть, мы поедем на Волгу. 2. Может быть, она придет завтра. 3. Может быть, я куплю эту книгу в Москве. 4. Возможно, она пришлет нам телеграмму. 5. Возможно, они забудут принести газету. 6. Возможно, мой брат забыл позвонить вам. 7. Возможно, она уже купила билеты. 8. Может быть, он уже сделал уроки. 9. Может быть, моя сестра уже поговорила с ними. 10. Возможно, они уехали за границу. 11. Может быть, бабушка спит. 12. Может быть, дети играют у реки. 13. Возможно, они сейчас как-раз обсуждают этот вопрос. 14. Возможно, они как-раз сейчас обедают. 15. Может быть, он сейчас лежит на траве и смотрит на облака.

Упр. 20. Переведите на английский язык, употребляя модальный глагол must.
1. Должно быть, он знает несколько иностранных языков. 2. Должно быть, он сейчас работает над этой проблемой. 3. Наверное, они сейчас наслаждаются прекрасной погодой. 4. Наверное, она пытается найти старые письма. 5. Вероятно, они сейчас любуются красотой южной природы. 6. Вероятно, он уже вернулся с юга. 7. Наверное, она потеряла мой адрес. 8. Должно быть, они уже закончили свою работу. 9. Вероятно, он все рассказал на суде. 10. Должно быть, она все приготовила заранее. 11. Должно быть, он еще здесь. 12. Должно быть, они только что пришли. 13. По-видимому, он унес бумаги с собой. 14. Очевидно, здесь уже кто-то был. 15. Вероятно, они над ним смеются. 16. Должно быть, они тогда жили здесь. 17. Должно быть, идет дождь. 18. Вероятно, это здесь.


